

Democracia y periodismo, conversatorio de la Asociación Mundial de Mujeres Periodistas y la Cancillería

- La actividad forma parte del programa previo al Congreso Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras que tendrá a Punta Arenas como sede y que se realizará entre el 23 y el 27 de septiembre próximo.

En tierra derecha entraron los preparativos para el XXV Congreso Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras que se desarrollará entre el 23 y el 27 de septiembre próximo y que tendrá a Punta Arenas como sede principal.

Camino a tal evento, la Asociación Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras (Ammpe World), que preside Elia Simeone, organizó junto con el Ministerio de Relaciones Exteriores el conversatorio "Periodismo y Democracia: Construyendo el Futuro", con el objetivo de explorar las complejidades y sinergias entre el periodismo y la democracia en el contexto actual, donde factores como la globalización, la digitalización y los cambios geopolíticos influyen en la construcción de comunidades y el fortalecimiento de la democracia.

El encuentro se realizó el martes pasado en la sede la Cancillería en Santiago y contó con exposiciones de la ministra de RR.EE. (s) Gloria de la Fuente; de la jueza del Tribunal Internacional del Derecho del Mar, María Teresa Infante, y de la presidenta de Ammpe World, Elia Simeone, quienes expusieron sobre los desafíos de la democracia desde una perspectiva de Estado, del periodismo y del derecho internacional, en un mundo de cambio.

Democracia bajo ataque y el buen periodismo

A Elia Simeone le correspondió hablar de democracia y periodismo y, al hacer uso de la palabra, ironizó diciendo que le había tocado la peor



De izquierda a derecha, Claudia Scherman, periodista conductora del encuentro; la Canciller (s) Gloria de la Fuente; Elia Simeone, presidenta de Ammpe World; y la embajadora María Teresa Infante, jueza del Tribunal Internacional del Derecho del Mar.

parte. "¿Cómo hablar de democracia cuando tenemos a Putin reelecto para su quinto período, con el 87% de la votación, pero con elecciones manejadas por el Kremlin y con opositores asesinados, exiliados o impedidos de participar? ¿Cómo hablar de democracia si la literatura más reciente lleva títulos como "Democracia bajo fuego" o, derechamente, "El ocaso de la democracia"? La situación del periodismo y la prensa no es mucho mejor", comentó.

Para graficar aquello, informó que la Federación Internacional de Periodistas cifró en 129 los reporteros asesinados el año pasado, el 70% de ellos en la franja de Gaza. Tras Medio Oriente, Asia-Pacífico es hoy la zona más peligrosa para ser periodista, con 12 de ellos asesinados en 2023. Le sigue América Latina con 11.

Según Reporteros sin Frontera -agregó-, este 2024 comenzó con 521 colegas presos, con China como la mayor cárcel para ellos con 121 encarcelados y con Bielorrusia como tercera

nación en este triste ranking y que tiene, además, a la mayor cantidad de mujeres periodistas presas (10), tras China (14). Este año comenzó con 54 reporteros secuestrados y con 89 desaparecidos.

"Los desafíos del periodismo hoy están íntimamente ligados al devenir de la democracia, forma de gobierno que está bajo amenaza. Este año es inminentemente electoral, pues alrededor de la mitad de la población del mundo acude a las urnas para participar en elecciones nacionales o regionales... Lo sucedido en algunos países europeos a nivel presidencial se debe unir a las recientes elecciones del Parlamento Europeo, que dejó más que claro que la extrema derecha ya no es una tendencia que nunca iba a lograr las mayorías necesarias para asirse del poder", hizo ver Simeone.

Advirtió que el tiempo que vivimos es particularmente complejo y riesgoso para las mujeres y para las mujeres periodistas, porque los gobiernos de extrema derecha

y los autoritarismos avanzan lesionando la democracia y conculcando derechos.

Indicó que este escenario adverso impone, más que nunca, desarrollar un periodismo riguroso e independiente, que inquiera y confronte a las autoridades.

Recordando que la escritora y periodista Rosa Montero abrirá con una charla magistral el XXV Congreso Mundial de Ammpe en Punta Arenas, Elia Simeone dijo que ella nos invita a tener una respuesta colectiva ante el avance del que llama

"virus del autoritarismo" y plantea que los periodistas deben salir a la calle para entender qué está viviendo la gente, qué está sufriendo, qué espera para comprender en qué recodo del camino, en qué esquina de la democracia se quedaron olvidados aquellos que hoy están prefiriendo votar por gobiernos autoritarios.

La perspectiva de género de la Cancillería

La exposición de la Canciller (s) se tituló "Democracia y política exterior con perspectiva de género". En su intervención, se refirió a la Política Exterior Feminista impulsada por la Cancillería, con el objetivo de establecer la equidad de género como un eje transversal del quehacer del Ministerio de Relaciones Exteriores. "Es difícil imaginarse la democracia del siglo XXI si no es con igualdad de género, porque en la práctica hombres y mujeres somos parte de una misma comunidad política, entonces debiéramos tener por lo tanto las mismas posibilidades de participar en esa comunidad", afirmó.



**REEMPLAZO
 DOCENTE EDUCACIÓN
 BÁSICA
 PRIMER CICLO**

Enviar CV a:
antecedentes@colegiocruzdelsur.cl
 Consultas al cel.: +56990990828